

# El Grano de Arena



El que no está conmigo está contra mí  
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

El que no recoge conmigo desparrama  
San Lucas cap. X.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### OCTUBRE

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad  
La difusión de la prensa católica

#### ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la prensa católica se propague y se mejore.

#### RESOLUCION APOSTOLICA

Cooperar a la mejora, multiplicación y difusión de la prensa católica.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La pronta pacificación de Europa, según los deseos de Nuestro Santísimo Padre Benedicto XV.
- 2.ª El fomento de la buena prensa.
- 3.ª La restauración de la piadosa costumbre de rezar diariamente el santo Rosario.

Conversiones, 16. — Enfermos, 18. — Atribulados, 14. — Vocaciones, 4. — Familias, 15. — Matrimonios, 5. — Bautizos, 9. — Obras de celo, 8. — Asuntos importantes, 12. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales, 29. — Gracias temporales, 22. — Intenciones particulares, 26. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 24.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de octubre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 4. — San Francisco de Asís.  
15. — Santa Teresa de Jesús.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por su consocia doña María Cloquells Orfila, fallecida en septiembre último.

A. M. D. G.



## Cadena de paz

El magnífico transatlántico español X, hallábase en el amplio puerto de Río Janeiro dispuesto ya para proseguir su viaje de retorno a Europa. La mañana era de las pesadas y calurosas, anunciando un día de los más ardientes de aquella tropical temperie. Aparecía el cielo toldado por nebulosidad gris, mas blanquecina que un cendal tenue de cenicienta, débil defensa contra el deslumbrador torrente de luz solar que fulguraba potentísimo. Neblinas vaborosas prendidas a una

y otra ribera velaban los islotes y de una parte la campiña y de otra las alturas, desde las cumbres de *Corcovado* hasta el pie de *Pao-da Asucar* y así la grandiosa y hermosísima vegetación americana y casi ecuatorial veíase a través de aquel finísimo vapor a través de un finísimo fanal.

En la popa del buque, sentadas en sendas butaquitas mimbres, estaban a la borda de estribor y no mucha distancia una de otra, dos familias: eran dos interesantes grupos de pasajeros. Hacían uno de los grupos una dama de unos treinta y ocho años, blanca, rubia y aunque no podía ser calificada de bella, agradable por la apacibilidad y dulzura del alma que bien se revelaban en su rostro sereno y melancólico. Cerca de ella había dos niños, una niña y un niño, mejor dicho un muchacho, pues ya había en él robustez, apostura y expresión de hombrecillo. La niña era realmente linda; era un retrato miniatra de su madre, pero en cuyo retrato hubiérase tratado de embellecer y perfeccionar el rostro de la señora. El muchacho, más que rubio, rojillo, un poco huraño de gesto; un verdadero cachorro de león. Ambos niños estaban silenciosos, quietos, tristes, como pajarillos prisioneros.

El otro grupo hacíanlo una señora joven y agraciadísima y de exquisita elegancia, una señorita muy bonita y dos niños gemelos de portentosa semejanza. Este grupo era una familia francesa; el otro, una familia alemana. Los niños de una y otra hacían por no cambiar miradas con el opuesto grupo o se miraban racelosamente. Todos comprendían les era necesario guardar una prudentísima conducta, así los alemanes, como los franceses, menos el cachorro que estaba adusto entrecejando la frente y como perro con ganas de hincar los dientes.

Hacia dos meses que en el Brasil se había tenido la noticia terrible de haber estallado en Europa la guerra internacional. La dama francesa era esposa de un médico parisién que, habiendo ido tres años antes al Brasil, comisionado por el gobierno francés, se enamoró del país y decidió fijar en él su residencia. Y tornó a Francia a dar cuenta de su comisión y volvióse a Río Janeiro, trasladando con él a su hermana, a su mujer y a sus hijos. La señora alemana era esposa de un ingeniero mecánico de Heidelberg, que llevaba muchos años establecido en el Brasil. Así el médico francés como el ingeniero alemán, ambos por patriotismo, habían marchado hacia ya tiempo a alistarse en sus respectivos ejércitos. Las familias de uno y otro resolvieron al cabo de un mes, reunirse a ellos. Cuando el barco levó anclas y empezó con majestad su marcha, los pasajeros de primera clase llegaron a saber que a bordo, en tercera clase, iban muchos alemanes y franceses

jóvenes y pobres, y que estos jóvenes eran reservistas que se dirigían a Europa con el propósito de hacer lo posible por llegar a Alemania a unirse a los Ejércitos del Kaiser unos y a los de la República otros, para cumplir con lo que ellos entendían que era un sacratísimo ineludible deber de patriotismo. ¿Habrá peligro?, decíanse los pasajeros españoles y americanos que iban a bordo. No, el barco era de una nación leal, sinceramente dispuesta a la más absoluta neutralidad. El capitán, un verdadero capitán de la marina mercante española, y por lo tanto, valeroso, celoso, y sobre todo veraz, aseguraba que no. Había él separado a los franceses de los alemanes y unos y otros habíanle prometido, empeñando su palabra de honor, respetar la hospitalidad, ser discretos, prudentísimos, corteses y nobles. Y cumplirían su palabra, decía el capitán "porque se ve que todos son hombres valientes", pero añadió: Aquí sólo puede haber un peligro.

— ¿Un peligro? — interrogó un pasajero.

— El peligro de que rompan las hostilidades aquellos pequeñuelos, replicó el marino señalando a los grupos de las familias francesa y alemana. Lo temo porque una chispa puede ser causa siempre de un incendio. Durante más de hora y media nada alteró el sosiego ni en una ni en otra de las referidas familias. La señora alemana había abierto un libro y leía en alta voz, sus hijos atendían a la lectura. La señora francesa tenía en sus brazos a su hijita; la señorita hacía labor y los dos gemelos, que eran próximamente de la misma edad que el cachorruclo alemán, divertíanse con una maquina fotografica.

El transatlántico hallábase ya en alta mar hacia tiempo, cuando vióse aparecer en la lejanía un barco de guerra. ¿De guerra? Sí. Sin duda un barco inglés. En efecto, era un crucero británico. El leoncete, al verlo, pensó fuese aquel buque un buque alemán y gritó, mejor dicho, dió un graznido y aun más propiamente se diría, un rugido con palabras alemanas. Salutación de entusiasmo al aparecido. Los francesitos, sabiendo que era un barco inglés, un aliado, dieron un viva Francia.

¡Muera Francia! — exclamó el cachorro, y los francesitos, igualmente altos, igualmente forzudos y animosos, arrojáronse al muchacho, algo más fuerte que ellos, y enredáronse en lucha, rabiosos, ciegos, casi feroces. La dama francesa dejó en brazos de la señorita a la niña y separando a los gemelos de la pelea, púsose delante del alemán protegiéndole y al propio tiempo la alemana hizo lo mismo con los francesitos... La señora francesa exclamó en correcto alemán, dirigiéndose a la dama alemana: — Perdonad, señora. Los niños no tienen reflexión. A lo que contestó la señora alemana en francés: — Perdonad

voz, señora, que mi hijo es violento y desmandado... Al decir esto, con rápido ademán, de la bolsita de la señora alemana cayó al suelo un rosario, y la señora francesa lo recogió, lo besó y con viva emoción se lo entregó a la alemana.

— ¿Sois católica, señora? . .

— Sí... y ¿vos también?

¡Somos todos hermanos!, exclamó con los ojos llenos de lágrimas la dama francesa. Y ambas por un mismo impulso se acercaron y se abrazaron.

Poco después, todos los niños obedeciendo a sus madres, se abrazaron también... La religión, decían, es nuestra verdadera patria.

— ¡Ah, exclamaba el capitán... Ni unos ni otros son enemigos... El verdadero enemigo tal vez es el que allí aparece. Y señalaba el terrible crucero inglés...

JOSÉ ZAHONERO



## «Pro pace»

Vulgarísima es la comparación que asemeja al piélagos la vida humana; pero no por vulgar la despreciamos.

Es en efecto, en la vida humana cada generación, cada pueblo, cada hombre como una ola; que ya se levanta a las alturas de la prosperidad, ya se postra en los abatimientos del infortunio; ahora se encubra en el «gozo», ahora se abisma en el «dolor»; unas veces en calma y otras en tempestad. Pero avanzando siempre, inquieta y sin reposo, hasta que viene a dar en la rompiente del sepulcro, y se espiritualiza en la espuma de la «gloria», si supo merecerla en los vaivenes del gozo y del dolor pasados.

Para esto precisamente: para sortear las alternativas de las calmas y las tempestades, los flujos y reflujos de la prosperidad y del infortunio, las altas y bajas mareas de los gozos y los dolores de esta vida moral, tenemos una nave, y en la nave una brújula divina.

La brújula es la Cruz que apunta infaliblemente al norte de nuestra felicidad eterna, y orienta el rumbo de la nave.

La nave es el Rosario con sus misterios «gozosos, dolorosos y gloriosos», con su oración dominical, su salutación angélica y su trisagio; con su estupenda síntesis del dogma y de la moral cristiana con todas las bellezas y toda la eficacia de la oración mental y de la oración vocal.

Con esta brújula, a bordo de esta nave, sortea el alma las alternativas del gozo y del dolor, aprendiendo a gozar y aprendiendo a sufrir en forma que, al amparo de la intercesión de la Virgen, el gozo y el dolor se van deshaciendo en estela de blanca espuma, y se arriba al puerto de la gloria con carga de tesoros de virtudes que 'ucró la oración por el camino.

En esta nave se salvaron de los temporales millones de almas; desde esta nave logró sus mayores triunfos la cruzada de Santo Domingo en la Edad Media; por ella se triunfó en Muret, en Lepanto, en Viena, en Corfú, en la Rochela...

Oh, qué escuadra tan formidable formaríamos, si cada alma o cada hogar subiese a bordo de la nave de «su» Rosario; y colocados en línea de combate desde las alturas de este mar que surcamos, revuelto por el azote de la ira de Dios, disparamos sobre el azote los proyectiles eficacísimos de la oración vocal y de la oración mental del Rosario. Calmaríamos la justicia de Dios, nos apoderaríamos de su misericordia y lograríamos de botín la paz del cielo para la tierra.

Por algo en las apariciones recientes en que la Virgen nos previno de antemano contra las catástrofes actuales o para evitarlas o para vencerlas, mostróse con el Rosario en sus manos inocentísimas.

De ella, por cierto, dice la Iglesia que «como días de primavera la circundan flores de rosas», símbolo que en el «Cantar de los Cantares» la Iglesia descubre para la Virgen del Rosario.

Flores de rosas son estos misterios de la oración mental y estas plegarias de la oración vocal del

Rosario, que como días de espléndida primavera circundan a María Inmaculada.

Y si las emanaciones de esta charca de crímenes del planeta han nublado el día, armado la tempestad y lanzado el rayo de la guerra, que es rayo de la divina justicia, las emisiones de estas flores de rosas pueden desinfectar el aire, despejar el cielo, adormecer con sus aromas la justicia de Dios y excitar su misericordia.

Porque no sin razón se dice también de la Virgen del Rosario: «Emisiones tuas paradissus, o María...»

Las emisiones del huerto cerrado del Rosario de la Inmaculada son el paraíso, la paz, la gloria.

Por algo la santidad de Benedicto XV nos manda recurrir a la intercesión de la Madre del Verbo en la campaña de oraciones por la paz. Por algo León XIII y Pío X, de dulce memoria, esperaban de la cruzada del Rosario los más espléndidos triunfos de la paz sobre las guerras contemporáneas. Por algo nos invitaban a rezarlo en todos los hogares del orbe católico y mandaban su rezo en todas las iglesias de la cristiandad.

F.

## Menorca

Mañana, hacia las tres y media de la tarde saldrá de la parroquial iglesia de Santa María la procesión del Santo Rosario, dirigiéndose a la de Nuestra Señora del Carmen.

Según la mente de Nuestro Santísimo Padre Benedicto XV, esta procesión como las de los domingos siguientes del presente mes de octubre, tendrán el carácter de rogativa pública y solemne a fin de impetrar de Dios el beneficio de la paz para las naciones europeas.

Es de esperar, pues, que todos los buenos católicos acudan a unir sus oraciones, para que moviéndose el Señor a piedad siga preservando a nuestra amada España de los horrores de la guerra y otorgue a los pueblos beligerantes la paz anhelada por su augusto Vicario en la tierra.

El Diputado a Cortes por este distrito don Gabriel de Squella, a instancias de los pescadores de esta isla dirigió hace unos días varios telegramas al Ministro de Marina y Director General de Navegación y Pesca en súplica de que se prorrogara hasta el 31 del actual el permiso para la pesca de langosta, al igual que lo había solicitado el Comandante de Marina don Francisco Pou.

En contestación a los referidos telegramas el señor Comandante de Marina citado recibió el telegrama siguiente:

«Director General de Navegación y Pesca a Comandante Marina Mahón.

Concedida durante este mes pesca langosta esa provincia condiciones manifestadas telegramas V. S. fecha 28 septiembre que contesto igualmente telegramas Diputado Squella.»

Celebramos la indicada resolución y felicitamos a los señores Pou y Squella por el Interés demostrado en asunto de tanta importancia para Menorca.

Los vapores de esta compañía «La Marítima», y el alemán «Matilde» han tenido por tres días sus banderas a media asta, en señal de luto, por el fallecimiento de don Juan Taltavull y García, padre del Director de dicha compañía y Consul de dicho imperio en esta plaza.

Nuestro Excmo. Ayuntamiento, en su última sesión, se ocupó de los siguientes asuntos:

Quedar enterado del telegrama que desde Madrid ha dirigido el señor Alcalde participando que el Gobierno procederá a la construcción del puente de la Colársega y ha aceptado la superficie que en la plaza de la Pescadería le ofreció el mu-

nicipio para levantar la Casa de Correos y Telégrafos.

Quedar enterado de los telegramas que el Diputado a Cortes señor Squella ha dirigido al señor Presidente de la Cámara de Comercio de esta Ciudad dándole igual noticia que las consignadas en el telegrama que antecede.

Quedar enterado del telegrama del señor Gobernador Civil trasladando la Real Orden de Gobernación de suspensión de la elección parcial de Concejales señalada para el 4 de octubre próximo.

Recomendar al Rectorado de Barcelona a la Maestra de Escuela Nacional de esta Ciudad doña Catalina Sastre Hernández para que la haga figurar en la propuesta que ha de elevar a la Superioridad a los efectos de la Real Orden del 24 de este mes referente al funcionamiento de cursos breves de perfeccionamiento para maestros y maestras de escuelas públicas.

Quedar enterado de la carta que el Sr. Ministro de Fomento ha dirigido al señor Presidente del Consejo de Ministros y que éste envía al señor Alcalde participando haber declarado como de servicio del puerto de Mahón el Puente de la Colársega al envío de cinco mil pesetas para atender las reparaciones más necesarias y que por el Ingeniero jefe de la provincia se proceda a redactar el proyecto de reparación.

Aprobar lo propuesto por la Comisión especial al ofrecer a don Rafael Sitges Saura 12.000 pesetas por el material que está afecto al servicio de limpieza, riego, recogida de aguas sucias y demás de esta ciudad pagadera dicha suma en partidas de 2.000 pesetas anuales durante seis años consecutivos a partir del próximo de 1915 sin devengar intereses, concediendo el plazo de cinco días para que el interesado pueda dar su conformidad a estas condiciones.

Consignar en acta el agrado con que el Ayuntamiento ha visto que gracias a las gestiones realizadas en Madrid por los Comisionados de la Cámara de Comercio y Ayuntamientos de Menorca se ha conseguido que el Gobierno se hiciera cargo del puente de la Colársega y aceptase el solar de la Pescadería para levantar la casa de Correos y telégrafos.

Circular del señor Gobernador Civil publicada en el Boletín Oficial número 7447 de 20 este mes, referente a que se consigne en el próximo presupuesto municipal de este Ayuntamiento 1.500 pesetas para adquisición del material sanitario y 2.000 pesetas para dos médicos titulares.

Carta que don Juan Blas Sitges ha dirigido a don Pedro Pons Sitges exponiendo su opinión de considerar a nuestro puerto el único que tiene España para ser declarado puerto franco y aconsejando se pongan de acuerdo todos los menorquines para que puedan en su día formular sus deseos al Gobierno en forma concreta y razonada, estimando se lograría un gran beneficio para Menorca.

En los sufragios que se han celebrado estos días en las parroquias de esta ciudad, por el alma de don Taltavull y García, han asistido muhísimas personas conocidas y amigas del finado.

Ayer se dió principio a las Cuarenta Horas en la parroquia de San Francisco de esta ciudad. Terminarán mañana por la noche. Los cultos van detallados en la sección correspondiente.

En dicha parroquia la próxima semana se verificará solemne Triduo a la Virgen del Pilar. En la del Carmen las Cuarenta Horas de Santa Teresa de Jesús.

En estos días se ha abierto un nuevo estable-

cimiento de ropas en la calle Nueva número 45, sucursal del conocido industrial don Mateo Terrés.

Los Coroneles de Artillería e Ingenieros de esa plaza de Mahón señores Sierra y Boceta han sido llamados a Madrid por asuntos del servicio.

El sábado llegó de Palma el Diputado provincial don Juan Vltory y el domingo don Juan Vidal, Alcalde de Mahón.

Bien venidos sean.

Hemos recibido el "Boletín Oficial" de este Obispado, que contiene el siguiente sumario:

Documentos relativos a la muerte del Santísimo Padre Pío X. — Honras fúnebres. — Documentos diocesanos relativos a la elección de nuestro Santísimo Padre Benedicto XV. — Datos biográficos. — Rogativas y elección de nuevo Papa. — Ordenes — Crónicas de la diócesis. — Bibliografía.

De carta de uno de los capellanes castrenses del XV Cuerpo del ejército francés, tomamos el siguiente párrafo que demuestra la saludable reacción religiosa que con la presente guerra se está efectuando en Francia:

"Los heridos se muestran muy satisfechos de que podamos prestarles los auxilios espirituales, y casi todos llevan colocada, ostensiblemente y sin el menor respeto humano, medallas religiosas que les dieron al partir. Las confesiones se hacen en los cuarteles, en las granjas, en el campo, en todas partes, cuando en tiempo de paz, por falta de capellanes castrenses, eran tan poco frecuentes, por desgracia".

Noticias recibidas de Jerusalén dan cuenta de haber sido descubierta por los religiosos de la Orden Blanca, allí residentes, la piscina donde Jesús curó al paralítico de que nos hablan las Sagradas Escrituras.

Es muy visitado ese lugar santo y lleno de recuerdos bíblicos.

## Cultos

### Parroquia de Santa María

Segundo domingo de octubre. — Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor con homilia por el Rdo. don Narciso Panedas, Vicario. A las dos catecismo para niños. A las tres Vísperas Completas y procesión del Santo Rosario que visitará la parroquia de Nuestra Señora del Carmen. A las cinco instrucción doctrinal por el señor Roselló, Vicario.

En la iglesia de San José, catecismo para niñas a las tres.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Lunes día 12. — A las cinco y media continuará en este día y en todos los restantes de la semana la devoción del mes del Rosario, con exposición del Santísimo durante la celebración de la primera misa.

### Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana dominica XIX después de Pentecostés. — Misas rezadas de las cinco y media a nueve. La de siete y media será de comunión para los Cofrades y demás devotos de la Virgen del Car-

men. A las diez la Mayor, con homilia, que dirá el Lic. Rdo. señor cura Económico. Por la tarde a las tres canto de Vísperas, procesión claustral como segundo domingo de mes, exposición del Santísimo, Estación, rezo del Santo Rosario y los cultos del mes de octubre. A las cuatro y media instrucción doctrinal por el citado señor Económico.

*Enseñanza del Catecismo.* — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Escuelas dominicales de las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 12, festividad del Pilar. — Misas rezadas a las horas de costumbre. A las siete y media misa cantada solemne en el altar de la Virgen del Pilar. Por la tarde a las seis, exposición del Santísimo y los cultos del mes del Rosario, que se practicarán a la misma hora hasta el miércoles inclusive, día 14 de octubre.

Jueves 15 de octubre, festividad de la reformadora del Carmelo Santa Teresa de Jesús. — A las seis misa rezada. A las 6 y media se dará principio a la solemnidad de las Cuarenta Horas en honor de la Mística Doctora Santa Teresa de Jesús con procesión claustral y Estación. Cada media hora se dirán misas rezadas hasta las nueve. La de siete y media será de Comunión general, con cánticos acompañados al órgano. A las diez se cantará la mayor solemne a voces y predicará el Padre dominico Roberto Redal, de la Orden de Predicadores. Por la tarde a las tres y media meditación y acto de desagravio. A las cinco y media rezo del Santo Rosario y los cultos del mes de octubre. A las seis Trisagio solemne cantado. A las siete sermón por el indicado Religioso, canto de un motete Tantum ergo y reserva.

Viernes 16, segundo día de las Cuarenta Horas, los mismos cultos que ayer, excepto la misa de Comunión y en la mayor no habrá sermón.

Sábado 16, tercer y último día de las Cuarenta Horas. Los mismos cultos que el día anterior, con la excepción de que la misa de siete y media, en que se hará la Visita a la Virgen del Carmen, se aplicará a intención de la Cofradía y por la noche el Trisagio cantado será acompañado de orquesta. A las siete y media procesión claustral, reserva y bendición con el Santísimo.

### Parroquia de San Francisco

Segundo domingo de octubre. — A las cinco la primera misa, a las siete se expondrá Su Divina Majestad y dirá otra misa rezada, durante la cual se practicará el ejercicio del mes del Santo Rosario, continuándose los otros días de la semana durante la misa de las cinco y media. A las nueve y media la misa de la tropa y a las diez la solemne, predicando el Rdo. don José Juaneda, Vicario. A las tres Vísperas, a las cinco y media solemnes Laudes; predicando después el Rdo. P. Roberto Redal, de la Orden de predicadores, terminando la solemnidad de Cuarenta Horas con procesión claustral y bendición con el Santísimo.

Lunes 12. — Se principiará el solemne Triduo dedicado a la Santísima Virgen bajo el título del Pilar, practicándose los cultos que se detallan en otro lugar de este periódico, Predicará en la misa

mayor de este día y en las tres noches siguientes el citado Padre Dominico.

Martes 13. — A las siete y media misa rezada y ejercicio propio del día trece en honor de San Antonio de Padua, y a las nueve otra misa rezada.

### Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Continúa la exposición diaria sin interrupción, en Santa María, de cinco y media a seis mañana y en las Religiosas Concepcionistas, de seis a siete noche.

Mañana domingo terminan en San Francisco las Cuarenta Horas mayores que se están celebrando, recordándose a los adoradores y tarsicios la puntual asistencia a la procesión de reserva, que será a las siete y media de la noche.

En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen continúa hasta el miércoles próximo día 14 la exposición diaria de seis a seis y media de la noche. Y en la misma iglesia se celebrarán Cuarenta Horas mayores, en honor de Santa Teresa de Jesús, el jueves 15, viernes 16 y sábado 17 actual. También se ruega a los Señores socios encarrísticos la asistencia a las procesiones de comienzo (jueves seis y cuarto mañana) y de reserva (sábado siete y media noche).

Hoy sábado 10 octubre. — Adoración Nocturna en San Francisco. — Turno 2.º «Cor Jesu». Vigilia ordinaria. Por el alma del Rdo. P. Wernz, S. J. (q. g. g.)

### Camareras de Jesús Sacramentado y Corte de Honor

Devoto y solemne Triduo en San Francisco dedicado a Nuestra Señora del Pilar, en ocasión de su fiesta titular.

Domingo 11 octubre. — Cuatro tarde. Junta general preparatoria en la iglesia de San Antonio Abad, pudiendo asistir no sólo las socias, adoradoras y Tarsicianas sino cuantas Señoras gusten oír la elocuente palabra del Rdo. Fr. Roberto Redal, de la Orden de Predicadores, que presidirá el acto.

Lunes 12 octubre, fiesta de Nuestra Señora del Pilar. — Misas rezadas a las cinco y media, seis, seis y media, siete y ocho y media. A las siete y media la de comunión general con canto de motetes. A las diez la Mayor (la Coral de Pío X. q. g. g.) con sermón por el citado P. Dominico.

Cuatro tarde. Ejercicio de la Corte con canto de motetes.

Seis tarde. Santo Rosario. Ave María, Trisagio Mariano. Bendita y alabada. Sermón por el P. Redal. Solemne Salve. Exposición de S. D. M. O Salutaris. Acto de desagravio. Oración «Alma de Cristo». Estación solemne. Tantum ergo. Bendición con el Santísimo Himno nacional.

Martes 13 octubre. — Siete y media. Misa de comunión general.

Once. Misa rezada. Coronilla.

Cuatro tarde. Ejercicio de la Corte.

Seis tarde: Rosario; ¡Oh, María! Trisagio; Bendita y alabada; sermón por el P. Dominico; Salve. Exposición. Motete Panis angelicus. Acto de desagravio. Estación solemne. Tantum ergo. Bendición con el Santísimo. Himno.

Miércoles 14 octubre. — Siete y media. Misa de comunión general.

Nueve y media: Misa rezada. Coronilla.

Cuatro tarde. Ejercicio de la Corte. Motetes.

Seis tarde. Rosario. Ave Maris Stella. Trisagio Bendita y alabada. Sermón por el P. Redal. Solemne Salve. Exposición. O Salutaris. Acto de desagravio. Estación solemne. Tantum ergo. Bendición con el Santísimo. Himno nacional.

Tanto la Misa mayor como los cultos de la noche los tres días se ejecutarán con acompañamiento de orquesta.

Las socias de la Corte de Honor y las Tarsicianas darán guardia de Honor y permanente a la Virgen Santísima durante los tres días.

La intención primordial del Triduo será impetrar la terminación de la guerra europea y el beneficio de la paz universal.

El Excmo. e Ilmo. Señor Obispo de la Diócesis se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas a los fieles que asistan a cualquiera de dichos actos.

# Anuncios

## Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 63. - TELÉFONO 20. - MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos. — Albums para postales. — Prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris

### Plumas stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

### AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

### Sellos para colecciones

En la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, se ha recibido un extenso surtido de sellos propios para colecciones, a precios baratísimos.

Sobres de sellos diferentes desde 0'15 ptas. uno, y una gran cantidad de series de 4 y más sellos desde 0'10 ptas. en adelante.

### Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, Papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

### TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy fluida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11